
Objet : Bilan de la mise en œuvre du déconfinement

Monsieur le Maire,

Par courrier en date du 5 mai dernier, nous vous alertions des craintes des agents des écoles
notamment  sur  la  reprise  de  l’activité  scolaire,  et  nous vous demandions de repousser  la
rentrée scolaire pour parvenir à une organisation plus stable et plus sûre.

En  réponse,  il  nous  a  été  présenté  le  11  mai  après-midi  dernier  un  dispositif  en
visioconférence, faisant état des moyens mis en place qui devaient permettre de rassurer les
agents.

S’il apparaît qu’une grande partie de ces moyens a été effectivement au rdv le 12 mai, force est
de constater que c’est au prix  d’une mobilisation extraordinaire des services concernés que
vous pouvez remercier (en charge de l’éducation et de la jeunesse,  des fonctions supports
telles la logistique, l’achat, la comptabilité, les finances, l’informatique, le nettoyage des locaux
et des extérieurs…, des travaux et de l’entretien des bâtiments notamment) mais aussi  aux
dépens de la santé physique et psychique des cadres et personnels engagés qui,  à marche
forcée,  se  sont  épuisés à  mettre  en  œuvre  le  dispositif  que  vous  avez  absolument  voulu
maintenir.

Au cours de vos quatre mandats, vous avez pu constater que votre Administration était au
rendez-vous  dans  les  périodes  de  crise  et  que  bon  nombre  de  ses  cadres  et  agents  ne
rechignaient  pas  à  se  mobiliser  bien  au-delà  de  leur  devoir  statutaire,  afin  de  satisfaire
l’intérêt  général  et  d’assurer  la  continuité  du  service  public.  Dans  tous  ces  cas  du  passé,
l’investissement était au moins récompensé par le service rendu.

En l’occurrence, les remontées du terrain font apparaître que cette mobilisation poussée à
l’extrême au mépris des recommandations des responsables, des demandes syndicales mais
aussi  de  la  santé  des  personnels  engagés,  n’a  servi  quasiment  à  rien  :  très  peu d’enfants
accueillis, un gaspillage phénoménal de repas, des dépenses exubérantes engagées qui nous
feront défaut tôt ou tard pour le fonctionnement ordinaire de l’Administration.

Ce constat peut d’ailleurs s’appliquer à d’autres domaines, notamment en ce qui concerne la
distribution des masques à la population organisée dans des délais très courts, également à
marche  forcée  pour  les  responsables  concernés,  dans  un  contexte  exténuant  et  pour  un
résultat pire que médiocre générant mécontentement et impatience de la population.
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Une semaine de délai supplémentaire aurait certainement pu permettre une organisation plus
sereine et des résultats plus satisfaisants.

Si  nous  partageons  le  principe  qu’à  situation  extraordinaire,  il  convient  de  mobiliser  des
moyens extraordinaires, nous souhaiterions toutefois vous alerter sur la nécessité de ne plus
multiplier  ces  décisions  trop rapidement  prises,  méconnaissant  les  contraintes  techniques
et/ou administratives, ignorant la dimension humaine et ses limites.

Nous tenons à rappeler que bon nombre de responsables se sont particulièrement mobilisés
depuis  de  nombreuses  semaines  pour  faire  face  à  la  double  crise  du  covid19  et  de  la
cyberattaque,  et  se  sont  démenés  avec  leur  propre  matériel  pour  rétablir  très  vite  le
fonctionnement de l’Administration, et ce, sans attendre qu’on leur en donne les moyens…

Tous sont fatigués, voire épuisés, tant physiquement que moralement.

Il  nous  paraît  anormal  que  certains  d’entre  eux  soient  encore  et  toujours  sollicités,  voire
contraints  à  la  réussite, alors  que  le  bon  sens  laisse  clairement  paraître  l’impossibilité
matérielle d’atteindre les objectifs qui sont fixés.

C’est pourquoi compte tenu de ces constats, nous vous demandons de bien vouloir entendre
les responsables experts dans leurs domaines quand ils vous font connaître les difficultés de
mise en œuvre de vos décisions, et de leur faire confiance.

Nous insistons également sur la nécessité d’anticiper suffisamment certaines décisions pour
laisser un temps de mise en œuvre minimum à votre Administration.

Nous  sollicitons  une  reconnaissance  pour  l’ensemble  des  cadres  et  agents  qui  se  sont
mobilisés sans compter leur temps et leur fatigue depuis des semaines, y compris ceux qui ont
télétravaillé et pour lesquels,  on nous a dernièrement annoncé qu’ils seraient «royalement
payés» en ne perdant pas leur RTT et CA !!...(ce qui serait inadmissible!).

Enfin,  nous  souhaiterions  un  bilan  hebdomadaire  de  la  fréquentation  des  établissements
scolaires et l’adaptation des moyens à celle-ci pour éviter un gaspillage auquel les services
devront tôt ou tard faire face.

Nous vous remercions par avance de l’attention que vous porterez à notre demande et vous
prions, Monsieur le Maire, d’accepter l’expression de nos salutations respectueuses.
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